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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ARRIBO DE DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
   
LLEGAN AL ESTADO DE QUERÉTARO LAS BOLETAS PARA LAS ELECCIONES LOCALES 
Custodiadas en todo momento por la Guardia Nacional, la Policía Estatal y las Policías Municipales, llegaron al 
estado de Querétaro las boletas y la documentación electoral, como actas de escrutinio y cómputo, guías de apoyo, 
carteles, entre otros documentos, para que el próximo 6 de junio la ciudadanía pueda ejercer su voto en las 
elecciones de la gubernatura, diputaciones locales y ayuntamientos. Las 5 millones 645 mil 085 boletas -un millón 
881 mil 695 boletas para cada elección- arribaron a la entidad en 14 vehículos procedentes de la imprenta Litho 
Formas S.A. de C.V., en el Estado de México, resguardadas por las corporaciones de seguridad y en presencia de 
consejerías electorales del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), funcionariado 
de este organismo, representantes de partidos políticos y candidaturas.  Poco después de las 9:00 horas del 22 de 
mayo se recibió la documentación en el kilómetro 150 de la autopista México-Querétaro, donde el Titular de la 
Notaría No. 1 con sede en San Juan del Río, Arturo Rodríguez de la Vega, dio fe del cambio de mando policial y 
corroboró la inviolabilidad de las medidas de seguridad de los camiones.  Posteriormente, dio inicio el traslado de 
las boletas y los documentos electorales a las instalaciones de los 27 Consejos Distritales y Municipales del IEEQ en 
los 18 municipios de la entidad, donde de nueva cuenta fueron verificados los cintillos y otros mecanismos de 
seguridad; asimismo, se implementó un operativo de vigilancia permanente en cada consejo. Al respecto, el 
Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano destacó el apoyo diligente brindado por los elementos 
policíacos para el traslado de la documentación, así como el acompañamiento de representantes de distintas 
fuerzas políticas y de candidaturas independientes. “En nuestra entidad, no tenemos ningún elemento que nos 
indique un riesgo en materia de seguridad para el adecuado desarrollo del proceso electoral; hoy, fuimos testigos 
de una logística cuidada, atendiendo el protocolo sanitario, para entregar sin contratiempos, como siempre ha 
ocurrido, la documentación en los 27 consejos del Instituto”, señaló. Conforme a la legislación electoral, del 22 al 
30 de mayo se llevará a cabo el armado de los paquetes electorales, que serán entregados a más tardar el 4 de 
junio a las presidentas y los presidentes de las 2 mil 853 mesas directivas de casilla que se instalarán el día de la 
jornada electoral en el estado.   
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/22/llegan-al-estado-de-queretaro-boletas-para-elecciones-locales/ 
 
https://queretaro24-7.com/mas-de-5-millones-645-mil-boletas-electorales-han-llegado-a-queretaro/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/llegan-a-queretaro-las-boletas-para-las-elecciones-locales 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31157-mas-de-5-millones-645-mil-boletas-electorales-
han-llegado-a-queretaro 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/22/llegan-a-queretaro-mas-de-5-millones-de-boletas-electorales-
para-el-proximo-6-de-junio/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/llegan-a-queretaro-mas-de-5-millones-645-mil-boletas-electorales/ 
 
https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/llegan-a-queretaro-boletas-para-elecciones-locales/244795 

https://www.codigoqro.mx/2021/05/22/llegan-al-estado-de-queretaro-boletas-para-elecciones-locales/
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31157-mas-de-5-millones-645-mil-boletas-electorales-han-llegado-a-queretaro
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31157-mas-de-5-millones-645-mil-boletas-electorales-han-llegado-a-queretaro
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https://ladehoy.com.mx/llegaron-a-queretaro-las-boletas-que-se-utilizaran-en-la-elecciones-del-6-de-junio/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/llegan-boletas-electorales-a-queretaro/ 
 
https://adninformativo.mx/llegan-a-queretaro-mas-de-5-millones-de-boletas-y-paqueteria-electoral-ieeq/ 
 
https://www.enlalupa.com/2021/05/22/se-acerca-el-dia-d-llegan-a-queretaro-las-boletas-para-los-comicios-del-
6-de-junio/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/05/22/llegaron-boletas-y-documentacion-electoral-al-consejo-
distrital-13/ 
 
LLEGAN BOLETAS ELECTORALES A QUERÉTARO 
Por Hayde Ruiz 
Este fin de semana llegaron a Querétaro las boletas, actas de escrutinio y cómputo, guías de apoyo, carteles y toda 
la documentación electoral que se utilizará para las elecciones del 6 de junio. Fueron 5 millones 645 mil 85 boletas 
en total las que se trasladaron en 14 vehículos procedentes de la imprenta Litho Formas S.A. de C.V., desde el 
Estado de México. De estas, se dividen en un millón 881 mil 695 boletas para cada elección (Gubernatura, 
diputaciones federales y Ayuntamientos). Primeramente, se recibió la documentación en el kilómetro 150 de la 
autopista México-Querétaro, donde el Titular de la Notaría No. 1, con sede en San Juan del Río, Arturo Rodríguez de 
la Vega, dio fe del cambio de mando policial y corroboró la inviolabilidad de las medidas de seguridad de los 
camiones. Luego se trasladaron a los 27 Consejos Distritales y Municipales del IEEQ en los 18 municipios de la 
entidad. A partir de hoy y hasta el 30 de mayo se armarán los paquetes electorales que serán entregados a más 
tardar el 4 de junio en las dos mil 853 Mesas Directivas de casilla. (AM 2) 
 
https://amqueretaro.com/estado/2021/05/23/llegan-boletas-electorales-a-queretaro/ 
 
RECIBE EL IEEQ BOLETAS ELECTORALES  
Por Paulina Rosales 
Con el resguardo de 14 vehículos, y elementos de la Guardia Nacional, así como de la Policía Estatal (Poes) y 
municipal, llegaron al estado de Querétaro un total de cinco millones 645 mil 85 boletas electorales para las tres 
elecciones locales que se llevarán a cabo el próximo seis de junio.   Gerardo Romero Altamirano, consejero 
presidente del Instituto Electoral del Estado (IEEQ), recordó que el sábado inició el traslado de la documentación 
electoral provenientes de la empresa Litho Formas S.A. de C.V., en el estado de México, donde se imprimieron las 
boletas para la elección local. “Están trayendo toda la documentación electoral, pero digamos que los elementos 
más importantes que se desprenden de ello son las boletas electorales y las actas”, externó.  De acuerdo con las 
autoridades electorales, fue después de las nueve de la mañana del sábado, cuando se recibió la documentación en 
el kilómetro 150 de la autopista México-Querétaro, posteriormente, se trasladaron a las instalaciones de los 27 
Consejos Distritales y Municipales localizados en los 18 municipios.  Romero Altamirano apuntó que, en los 
próximos días, los funcionarios electorales armarán los paquetes que contendrán las boletas de cada elección, las 
actas, y el resto de la documentación.  “Se estarán entregando conforme a la ley estos paquetes”, agregó.  Concluyó 
que los elementos de la policía municipal se mantendrán en las instalaciones de los Consejos Distritales y 
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Municipales, hasta que concluya el proceso electoral, después del seis de junio y una vez se resuelvan los medios 
de impugnación. (DQ 1 y 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/recibe-el-ieeq-boletas-electorales-6748594.html 
 
LLEGAN A QUERÉTARO BOLETAS Y ACTAS ELECTORALES 
Por Carlos Coronado 
En un fuerte operativo de seguridad encabezado por la Guardia Nacional, arribaron al estado de Querétaro, 14 
camiones que contenían la totalidad de las boletas y actas electorales que se utilizará el próximo 6 de junio en las 
elecciones, tanto para la gubernatura, presidencias municipales y diputaciones. Respecto de este procedimiento, 
Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), explicó 
que se recibieron un total de cinco millones 645 mil 85 boletas para las elecciones del 6 de junio, esto en el Parador 
San Pedro, a un costado de la autopista 57 y donde se conformaron siete contingentes qué distribuirían dicha 
documentación a cada uno de los municipios, siendo el contingente número cinco el encargado de trasladar el 
material electoral a San Juan del Río y Pedro Escobedo. Cada uno de estos contingentes estuvo conformado por 
personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Guardia Nacional, Policía Estatal y Policía Municipal, así 
como algunos observadores pertenecientes a las diferentes fuerzas políticas que están contendiendo y que 
vigilaron todo el trayecto, hasta que estos materiales fueron resguardados en los consejos distritales, donde a 
partir de ahora están fuertemente custodiados por fuerzas de seguridad. “Cada ruta va a estar fuertemente 
custodiada por elementos de seguridad hasta llegar hasta cada uno de los 27 consejos distritales y municipales y 
ya estando ahí, en cada uno de ellos vamos a bajar la documentación que le corresponde a cada uno y se quedará la 
vigilancia permanente y no se van a despegar de nuestras oficinas hasta que culmine el proceso electoral” aseguró 
Gerardo Romero. (ESSJR 2) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/llegan-a-queretaro-boletas-y-actas-electorales-6748018.html 
 
ASÍ FUE EL OPERATIVO PARA RESGUARDAR 5 MILLONES DE BOLETAS DEL PROCESO ELECTORAL 
Por Montserrat Márquez 
Ayer llegaron al estado más de 5 millones de boletas para las elecciones de gobernador, ayuntamientos y 
diputados locales, que se celebrarán el próximo 6 de junio, informó el presidente del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. Explicó que inició el operativo de traslado, en el Estado de 
México, desde la empresa donde se imprimieron las boletas, se cargaron 14 vehículos escoltados por la Guardia 
Nacional, hasta el parador San Pedro, donde se hizo el cambio de mando y se incorporaron las policías estatal y 
municipales para acompañar las siete rutas distintas que tomaron las unidades al interior del estado. “Los 
elementos más importantes son las boletas electorales y las actas, la totalidad de las boletas que se traen son 5 
millones 645 mil 85 boletas para las tres elecciones”, refirió. Durante el día de ayer, dijo, se distribuyó el material 
electoral en los 27 consejos municipales y distritales, donde los capacitadores y secretarios recibieron la 
documentación. “Sólo se bajó la documentación de este consejo, [los vehículos] recorren su ruta hasta que 
terminan de entregar, se inició por los puntos más cercanos al ingreso del estado”, explicó. Romero Altamirano 
desconoció el número exacto de elementos de seguridad que participaron en el operativo de resguardo y traslado; 
pero dijo que pertenecen a las policías estatal y municipales correspondientes al distrito en el que se realizó la 
entrega. Aclaró que, una vez que se descargó el material electoral, en cada distrito, el edificio fue resguardado por 
policías municipales hasta el día de la elección y que se obtengan los resultados de cada uno. En los próximos días, 
añadió, se van armar los paquetes electorales, es decir, las boletas y actas necesarias para cada una de las casillas. 
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Del 22 al 30 de mayo se llevará a cabo el armado de los paquetes electorales, que serán entregados a más tardar el 
4 de junio a los presidentes de las 2 mil 853 mesas directivas de casilla que se instalarán el día de la jornada 
electoral en el estado. “Después, junto con los paquetes de la elección federal del INE, nuestros Capacitadores 
Asistentes Electorales (CAES) acuden a visitar a los presidentes de mesa directiva de casilla a partir del 31 de 
mayo, empezarán entregando, conforme a ley, estos paquetes para que cuenten los elementos y se sellen”, explicó. 
Romero Altamirano agregó que el día de la jornada electoral el presidente de cada casilla acude con su paquete y 
las boletas se vuelven a contar enfrente de cada uno de los funcionarios y representantes de cada uno de los 
partidos políticos. Aseguró que todos los partidos políticos y candidaturas independientes fueron invitados a 
participar en el operativo, por lo que algunos acudieron a la salida en el Estado de México. “En nuestra entidad no 
tenemos riesgo en materia de seguridad para el proceso electoral; fuimos testigos de una logística cuidada, 
atendiendo el protocolo sanitario”, dijo. (EUQ 1 y 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-asi-fue-el-operativo-para-resguardar-5-millones-
de-boletas-del-proceso 
 
“NO TENEMOS NINGÚN ELEMENTO QUE INDIQUE RIESGO”: GERARDO ROMERO 
Por Rafael Rodríguez 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, dijo que el 
traslado de las 5 millones 645 mil 085 boletas para el proceso electoral del próximo 6 de junio se dio desde la 
madrugada de este sábado saliendo 14 camiones de la imprenta Litho Formas en el Estado de México donde fueron 
impresas. Comentó que desde su salida fueron custodiadas por la Guardia Nacional, la Policía Estatal y las Policías 
Municipales, las cuales hicieron el cambio de mando en el parado San Pedro en el municipio de San Juan del Río, el 
notario, Arturo Rodríguez de la Vega, dio fe del cambio de mando policial y corroboró la inviolabilidad de las 
medidas de seguridad de los camiones. El presidente consejero, mencionó que una vez hecho el cambio de mando 
se inició el traslado de las boletas y los documentos electorales a las instalaciones de los 27 Consejos Distritales y 
Municipales del IEEQ en los 18 municipios de la entidad. “En nuestra entidad, no tenemos ningún elemento que 
nos indique un riesgo en materia de seguridad para el adecuado desarrollo del proceso electoral; hoy, fuimos 
testigos de una logística cuidada, atendiendo el protocolo sanitario, para entregar sin contratiempos, como 
siempre ha ocurrido, la documentación en los 27 consejos del Instituto”. Agregó que la policía municipal ya no se 
mueve de las instalaciones de los consejos electorales hasta una vez concluida la jornada electoral el próximo 6 de 
junio. Finalmente dijo que es importante puntualizar que todas las fuerzas políticas, así como los candidatos 
independientes fueron invitados para ver el resguardo de las boletas acudiendo la mayoría de todos ellos.  (N QS 4) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/23/no-tenemos-ningun-elemento-que-indique-riesgo-gerardo-
romero/ 
 
PREVEE INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO UNA JORNADA DE VOTO CIVILIZADA EL 6 DE 
JUNIO 
Por Carmen Galván 
Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó 
que hasta el momento no ha ocurrido alguna irregularidad en el proceso electoral, más que la pandemia de COVID-
19. Aseguró que todos los procesos han sido cubiertos, además que toda pinta para que haya una jornada electoral 
civilizada el próximo 6 de junio. “Lo que ha salido de lo normal es el COVID, todo el procedimiento del proceso 
electoral ha sido cubierto, no tenemos ningún elemento que nos pueda decir que va por un rumbo contrario”, 
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precisó Romero Altamirano. Consideró que las campañas se han realizado de manera ordenada, aunque hay 
alrededor de 60 carpetas de denuncias que le han dado trámite. Asimismo, dijo que no han recibido denuncias por 
el incumplimiento de medidas sanitarias contra COVID-19, indicó que solo fueron en los registros de las y los 
candidatos. Por último, enfatizó que aun con el cambio a color verde del semáforo epidemiológico de COVID-19, si 
algún ciudadano considera que se están incumpliendo con las medidas puede presentar su denuncia. 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/22/prevee-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-una-
jornada-de-voto-civilizada-el-6-de-junio/ 
 
DENUNCIAS 
 
DESAHOGAN YA 60 DENUNCIAS 
Por Paulina Rosales 
Durante este proceso electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha iniciado 60 procedimientos 
por infracciones a la ley, en su mayoría, por promoción personalizada, uso indebido de recursos, actos anticipados 
de campaña, propaganda electoral y violencia política de género.  Gerardo Romero Altamirano, consejero 
presidente del IEEQ, abundó que, durante este proceso electoral, no se han registrado irregularidades, más que la 
pandemia de Covid-19; no obstante, aclaró que, se continúan atendiendo y sustanciando las denuncias, las cuales 
se resuelven en el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). “Hasta ahora hemos visto un proceso 
electoral muy ordenado en todas sus etapas. Las campañas electorales han sido ordenadas también. Desde luego 
hay denuncias que venimos atendiendo y sustanciado”, abundó.  SEMÁFORO VERDE. De acuerdo con el consejero 
presidente, luego de cambiar el estado de Querétaro a verde en el semáforo de riesgo epidemiológico federal, se 
mantendrán las medidas de seguridad sanitaria acordadas por las autoridades de salud.  “Las disposiciones de 
semáforo verde que están establecidas por las autoridades de salud son las que están vigentes”, dijo.  Detalló que, 
después de los registros de candidaturas, no se han levantado reportes por parte de candidatos que han 
incumplido con las medidas de seguridad sanitaria del Covid-19.  “Cualquier ciudadano, aún en escenario verde, si 
cree que se están violentando las normas en materia de salubridad puede llamar al teléfono de emergencia y 
reportar”, concluyó. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-desahoga-60-denuncias-6749542.html 
 
MATAN A CANDIDATO DE MC A SÍNDICO MUNICIPAL EN LANDA DE MATAMOROS, QUERÉTARO 
Por una presunta deuda en la compra de drogas, fue asesinado Arturo Flores Bautista, esposo de Sasilja Leticia 
Delgado Rodríguez, candidata de Movimiento Ciudadano (MC) a la alcaldía de Landa de Matamoros, municipio que 
se localiza en la Sierra Gorda del estado de Querétaro, en los límites con San Luis Potosí. Además, Flores Bautista 
también integraba la planilla de MC en Landa de Matamoros como candidato a síndico propietario.  El presunto 
homicida fue detenido e identificado como Emmanuel Trejo Ramírez, hermano del candidato a la presidencia 
municipal del PRI en dicha demarcación Jhonatan Trejo Ramírez. El cuerpo fue localizado en un predio propiedad 
del presidente del PRI municipal, Jesús Ponce. Al respecto, la Fiscalía General del Estado (FGE) dijo que este 
homicidio no tiene motivación política alguna; además, el imputado se encuentra detenido y tenía antecedentes 
relacionados con ilícitos tales como amenazas, fraude y lesiones dolosas. La FGE refirió que el cuerpo de Flores 
Bautista fue localizado el 22 de mayo en el municipio de Landa de Matamoros. “Hay un imputado detenido y los 
datos de prueba permiten establecer como móvil una deuda por venta de drogas. Los hechos están relacionados 
con venta de droga en el estado de San Luis Potosí”, dijo la Fiscalía. Cabe señalar que en redes sociales se denunció 
desde el lunes 17 de mayo pasado la desaparición Flores Bautista y también se reveló que con la última persona 

https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/22/prevee-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-una-jornada-de-voto-civilizada-el-6-de-junio/
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/22/prevee-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-una-jornada-de-voto-civilizada-el-6-de-junio/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.eluniversal.com.mx/tag/queretaro
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que había tenido comunicación es Emmanuel Trejo Ramírez. La FGE dijo que la denuncia por la no localización fue 
presentada el 20 de mayo, en la que se refirió que la última vez que vieron al ahora occiso fue el 17 del mismo mes, 
con una persona con la que realizaría una supuesta compraventa de un vehículo. Por ello, se identificó a esta 
persona, quien al ser entrevistado intentó desviar la línea de investigación. Con el avance de la indagatoria, dijo la 
FGE, se identificaron más relaciones previas entre dicha persona y el occiso, todas orientadas a un tema de drogas 
que la víctima no había pagado; se obtuvieron más datos de prueba que permitieron realizar dos cateos, que 
abonaron para esclarecer el hecho y localizar el cuerpo sin vida la madrugada de ayer 22 de mayo, en terreno 
cerril, constatándose que el homicidio no tiene ninguna motivación política. De acuerdo a los resultados de la 
necropsia, la causa de la muerte fue un traumatismo craneoencefálico producido por proyectil de arma de fuego, 
ocasionado aproximadamente hace 5 días. Versiones difundidas en redes sociales señalan que el cuerpo de Flores 
Bautista fue localizado en una zona que se conoce como La Pila, en un predio propiedad de Jesús Ponce, actual 
dirigente del PRI Hasta el momento las dirigencias estatales y municipales, no han hecho ningún pronunciamiento 
por este hecho, mientras que el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo 
Romero Altamirano dijo que no corresponde a esta institución hablar del tema debido a que no es un hecho 
electoral “sino de otro tipo”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/matan-candidato-de-mc-sindico-municipal-en-landa-de-matamoros 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/ultiman-a-candidato-a-sindico-de-movimiento-ciudadano-en-
queretaro/1308990 
 
“HAY RIESGO DE QUE EXISTA LA COMPRA DE VOTOS” 
Por Tina Hernández 
Ante la propuesta de su contendiente de Morena Celia Maya García, sobre que los representantes de casilla firmen 
las boletas para tener certeza de la jornada electoral; la candidata del PRI, Abigail Arredondo Ramos, compartió 
que no solo está a favor, sino que ya hizo la propuesta ante su presidente Paul Ospital, para que se haga la 
propuesta formal ante el IEEQ (…) “Con esto podría prevenirse sacarle foto y yo te pago. Todo lo que pueda prever 
yo me sumo. Yo misma se lo pedí al presidente (del partido)”. (N QW 4) 
 
DEBATES OFICIALES  
 
REFLECTORES DEL SEGUNDO DEBATE 
Por Niels Rosas 
El segundo y último debate programado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro entre los candidatos a la 
gubernatura de nuestra entidad se celebró este jueves. La intención de este nuevo evento es brindarnos un 
acercamiento a los candidatos y de sus propuestas. ¿Qué reflectores hubo? Acerca de las respuestas dadas por los 
candidatos, en este debate la gran mayoría sí atendió de manera apropiada a las preguntas, es decir, si te 
respondieron a lo que se les preguntaba en vez de responder cualquier cosa, que cierta mente también sucedió, 
pero menos. Desde luego, unas intervenciones fueron más interesantes que otras con relación a la explicación y 
viabilidad de las propuestas, pero en general lo importante es que hubo un esfuerzo para generar una mejor 
participación e impacto en la audiencia, Pero no todo fue color de rosa para los candidatos. Hubo candidatos que 
repetían y repetían su discurso porque en su limitado panorama no tenían propuestas ni manera para responder a 
las preguntas. Algunos cuestionaron bien, otros se defendieron mal, sobre todo una, incluso ignorando las 
preguntas. Otros más perdieron la cabeza en sus argumentos, sobre todo uno. Y hubo quienes limitaron su 
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participación para calmar a otros candidatos, como si eso fuera una propuesta política o abonará en lo que la 
audiencia y la ciudadanía quiere conocer. Pero algo interesante en este debate, a diferencia del anterior, fue el uso 
de réplicas y contrarréplicas para ciertos propósitos.  A pesar de que no siempre se atendían de manera correcta, 
en varias ocasiones se emplearon las réplicas con el ánimo de defenderse y cuestionar a otros candidatos, 
dinámica que fue muy interesante. Algo que se logró percibir a raíz de los comentarios de los candidatos a medida 
que avanzaba el evento fue el uso de estas réplicas para desacreditar directamente a los participantes. Había 
razones genuinas y sustentadas, no hay duda, pero más allá de eso, es tas acciones abrieron la posibilidad para que 
los debatientes cuestionados se defendieran y siguieran con el diálogo, si es que podían, o si se veían acorralados 
para continuar en este ejercicio democrático, Fue un momento que permite verificar quiénes podían sostener sus 
ideas y quiénes no; quiénes tienen discursos clásicos, repetitivos y desgastados y quiénes tienen propuestas 
novedosas y acorde a las preguntas recibidas; y quiénes podían defenderse y seguir dialogando y quiénes es 
evidente que no tienen la capacidad de debatir ni pensar en otras propuestas que repiten y repiten porque es su 
único discurso. El debate es esencial para fines electorales, pero hay una enseñanza para la sociedad. Lo descrito 
anteriormente ilustra que no había facilidad en algunos candidatos para dialogar o defender sus puntos de vista o 
responder ante los cuestionamientos de sus propuestas, es decir, existió una incapacidad para debatir, lo que es 
preocupante. El debate correcto debe ser parte de nuestra vida diaria, no sólo en la política, sino en todos los 
espacios de la sociedad donde se tornan decisiones determinantes para el país. En la medida que podamos 
sostener un intercambio apropiado y constructivo de ideas, genera remos un criterio más cimentado y una cultura 
política, que es sumamente necesaria para nuestra sociedad.  (EUQ 2) 
 
MUCHO PLEITO Y POCA PROPUESTA, CONDENA LA IP  
Por Laura Banda 
Para el sector empresarial de Querétaro, en el segundo y último debate oficial del IEEQ con las y los candidatos al 
gobierno estatal hubo un uso excesivo de descalificaciones que no abonan al propósito principal de estos 
ejercicios, que es incentivar el voto y que éste sea informado y razonado.  En entrevista, los presidentes de la 
delegación local de Coparmex y Canaco, Jorge Camacho Ortega y Fabián Camacho, respectivamente, coincidieron 
en señalar que se esperaba más propuestas de quienes pretenden dirigir al estado los siguientes seis años, pero 
lamentablemente hubo más tiempo para el ataque. “Me hubiera gustado más propuesta que ataques. Sí hubo 
propuestas interesantes, sobre todo al principio, pero conforme avanzó el debate empezaron a caer más en las 
descalificaciones que en propuestas y en réplica y contraréplica se dedicaban más a responder un ataque y luego 
ya no les daba tiempo para la propuesta”, dijo el dirigente de Coparmex, Jorge Camacho.  El presidente de Canaco 
dijo que “hubo un ejercicio de muchas réplicas en un tono algunos de ellos de descalificaciones. Creo que también 
se vio el contraste en cuestiones de los ataques que se pudieron estar dando entre algunos candidatos. En términos 
generales nos hubiera gustado más al sector empresarial, al sector comercial escuchar propuestas y no del 
ejercicio matizado sobre las descalificaciones”. Recordaron que el objetivo principal de este ejercicio es el dar las 
herramientas a los ciudadanos para conocer las propuestas y en base a esta información primeramente acudir a las 
urnas el 6 de junio próximo y sobre todo emitir un voto informado y razonado y es en este sentido que los ataques 
entre candidatos no abonan en nada.  Reconocieron sin embargo que entre los aspectos positivos de este ejercicio 
se encuentra la coincidencia de los candidatos sobre la urgencia que tiene el estado para reactivar la economía y el 
reconocimiento a los empresarios quienes generan la actividad y los empleos. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mucho-pleito-y-poca-propuesta-condena-la-ip-6745722.html 
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ANÁLISIS DEL SEGUNDO DEBATE ORGANIZADO POR IEEQ 
 
https://rrnoticias.mx/2021/05/21/analisis-del-segundo-debate-organizado-por-ieeq/ 
 
DIÁLOGOS 
 
CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE HUIMILPAN DIALOGAN EN IEEQ  
Candidaturas a la Presidencia Municipal de Huimilpan expusieron sus propuestas de campaña en los temas de 
“Desarrollo urbano y vivienda”, así como de “Educación”, durante los diálogos virtuales organizados por el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Fueron invitadas todas las candidaturas a participar en estos 
ejercicios para que la ciudadanía conozca las propuestas de campaña, en el marco del Proceso Electoral Local 
2020-2021. Para garantizar el principio de equidad, todas las candidaturas tuvieron las mismas oportunidades de 
participación y el mismo tiempo, durante los turnos establecidos mediante sorteos realizados previamente. 
Respecto a la transmisión de los diálogos, fue responsabilidad de los participantes que intervienen en cada una de 
las exposiciones, tanto de la conectividad a internet y el funcionamiento de los dispositivos que utilizaron. La Junta 
Consultiva Universitaria colaboró con el IEEQ para la formulación de las preguntas que fueron expuestas a las y los 
candidatos, durante los dos segmentos que conforma el formato del diálogo. Las y los candidatos a la Presidencia 
Municipal de Huimilpan que aceptaron la invitación del IEEQ fueron: Blanca Diana Martínez Jurado por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), José Filemón Gómez Lara como Candidato Independiente, Leticia Servín Moya 
por el Partido Acción Nacional (PAN), Luis Javier Gutiérrez Chillón por el partido MORENA y Rubén Luna Miranda 
por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP). Las rondas fueron de hasta un minuto para cada participante, a 
fin de responder cuatro preguntas; réplicas y contrarréplicas de 40 y 30 segundo, respectivamente. Las 
comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano moderaron el ejercicio entre las 
candidaturas e invitaron a la ciudadanía para emitir un voto libre, informado y razonado este 6 de junio próximo.  
Cabe destacar que se contó con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la Asociación 
Queretana de Intérpretes A.C. El diálogo entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Huimilpan se puede 
ver en la liga: https://www.youtube.com/watch?v=jHrRuK_i9Ls  
 
https://codiceinformativo.com/2021/05/organiza-ieeq-dialogo-con-candidatos-a-la-alcaldia-de-huimilpan/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/22/dialogan-candidatas-y-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-
huimilpan/ 
 
RUBÉN LUNA MIRANDA GANA DEBATE DE CANDIDATURAS A PRESIDENCIA MUNICIPAL DE HUIMILPAN 
ORGANIZADO POR EL IEEQ 
El primer tema fue el de vivienda en Huimilpan, a lo que Rubén Luna Miranda como representante de Redes 
Sociales Progresistas (RSP) mencionó que junto con su equipo de trabajo “Vamos a trabajar un plan de desarrollo 
urbano sostenible con los Objetivos de Desarrollo Sustentable, en donde tendremos una plantación urbana 
permanente y vamos a trabajar ampliamente para que la propia ciudadanía sea quien vaya proponiendo y 
construyendo sus obras con la finalidad de generar empleo y además crear un esquema de empleo temporal a 
través de las obras de infraestructura. Tengo la capacidad y la experiencia en los ámbitos estatal y federal para qué 
Huimilpan progrese.” Respecto a un plan de desarrollo urbano y el cuidado ecológico, el abanderado de RSP 
destacó “En lo que se refiere a vivienda sustentable vamos a trabajar con energías limpias, cosechar el agua de 
lluvia en viviendas y crear brigadas contra incendios y prevención de los mismos ya que consideró de suma 

https://www.youtube.com/watch?v=jHrRuK_i9Ls
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importancia cuidar nuestras reservas naturales.” “Voy a trabajar de manera responsable para que todos los 
habitantes del municipio tengan una vivienda digna y vivan en mejores condiciones. Consideraré siempre los 
servicios básicos como drenaje, carreteras de calidad, energía eléctrica y agua potable en cada comunidad porque 
cada una de las personas se lo merece. Trabajaremos con energías dignas y renovables.” Este último tema fue 
replicado por la candidata Blanca Martínez al escuchar las propuestas de Rubén Luna.  
 
https://lanetaneta.com/ruben-luna-miranda-gana-debate-de-candidaturas-a-presidencia-municipal-de-
huimilpan-organizado-por-el-ieeq/ 
 
https://eltiempodequeretaro.com.mx/2021/05/21/ruben-luna-miranda-gana-debate-de-candidaturas-a-
presidencia-municipal-de-huimilpan-organizado-por-el-ieeq/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/05/21/desprecia-juan-guzman-a-huimilpenses-le-saca-al-debate-otra-
vez/105533/ 
 
https://ladehoy.com.mx/candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-huimilpan-dialogan-en-ieeq/ 
 
https://www.queretarotv.com/candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-huimilpan-dialogan-en-ieeq/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=23935 
 
https://adninformativo.mx/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-huimilpan-en-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EMPRESARIOS Y PROFESIONISTAS LLAMAN A SALIR A LAS URNAS 
A dos semanas de la jornada electoral en Querétaro, empresarios de la construcción y profesionistas hicieron un 
llamado a la ciudadanía para no quedarse en casa este 06 de junio, al salir a ejercer su derecho constitucional de 
elegir a sus gobernantes. En este sentido, la presidenta de la Fecapeq, Zasha Lezama, aseveró que la sociedad en 
medio del contexto nacional e internacional tiene la obligación de participar, más allá de sólo recibir. (N) 
  
HOTELEROS, LEJOS DE VER BONANZA EN PERIODO DE CAMPAÑAS, DICEN 
Lejos están los hoteleros de ver las elecciones como un periodo de bonanza, toda vez que la pandemia cambió por 
completo el escenario, indicó Ignacio Jaimes, presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros. En las 
intermedias se tenían frecuentes reuniones en sus salones, organizadas por los partidos, o candidatos, cifras que 
llegaban a duplicarse en los comicios grandes; ahora se dan, si acaso, eventos esporádicos.  (EUQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS 
 
PAN 
  
IMPULSAREMOS AL SECTOR PRIMARIO EN QUERÉTARO: MAURICIO KURI 
El candidato a gobernador del estado, Mauricio Kuri, sostuvo un encuentro con líderes agrarios del municipio de 
Querétaro, a quienes escuchó sobre las necesidades que presentan actualmente; además, dio a conocer sus 

https://www.queretarotv.com/candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-huimilpan-dialogan-en-ieeq/
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=23935
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propuestas y se comprometió a impulsar mejoras en el campo, brindar certidumbre jurídica de la tierra y acercar 
financiamientos a tasa cero, para el beneficio de las familias queretanas. (DQ, N, EUQ) 
  
TRABAJAREMOS DE LA MANO EN BENEFICIO DE LAS FAMILIAS QUERETANAS: MK 
Mauricio Kuri, candidato del PAN y QI a gobernador del estado, acompañado del candidato a presidente municipal 
de Querétaro, Luis Nava y los candidatos a diputado federal por el III Distrito, Ignacio Loyola y el diputado local 
por el III Distrito, Enrique Correa, sostuvo tres encuentros con más de 450 vecinos de la Delegación Félix Osores 
Sotomayor, a quienes les aseguró que es necesario trabajar de la mano, gobierno y sociedad, para mejorar la 
calidad de vida de las familias queretanas. (N) 
 
BUSCARÁ KURI INMUNIZAR A TODA LA POBLACIÓN A PARTIR DEL 7 DE JUNIO 
Esto ante el posible regreso a clases presenciales, pues el riesgo de contagio se mantiene latente considerando que 
solo el personal docente estará vacunado Mauricio Kuri, candidato por PAN y QI a la gubernatura del estado, 
reconoció que la recuperar la movilidad y retornar a las clases presenciales es primordial, sin embargo, la salud de 
los ciudadanos debe seguir siendo una prioridad, por lo que aseguró que de ser favorecido por el electorado a 
partir del 7 de junio estaría buscando inmunizar a toda la población. (CI) 
  
FIRMA KURI AGENDA 2030 
El candidato a gobernador del estado por el PAN y QI, Mauricio Kuri, se sumó a los compromisos impulsados por el 
‘Movimiento 2030’ para la construcción de la agenda 2030, que destaca de manera integral el desarrollo 
sostenible, impulso a las energías renovables, eficiencia energética, captación de aguas pluviales, seguridad 
alimentaria, movilidad sustentable y mejor conectividad. (N) 
  
PLANTEA KURI CREAR LA AGENCIA ESTATAL DE ENERGÍA 
Para el candidato a la gubernatura del Estado, Mauricio Kuri, Querétaro tiene un serio problema de energía. Por 
ello, en caso de ser elegido como próximo gobernador, creará la Agencia Estatal de Energía para atraer más 
energías sustentables. “Quiero hacer la Agencia Estatal de Energía para poder atraer más energías sustentables¨, 
afirmó el candidato. (AM) 
 
VAMOS A FORTALECER AL CAMPO: LUIS NAVA 
Con la presencia del candidato del PAN y QI a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, Luis Nava se reunió con 
líderes históricos del sector agrario en Querétaro, entre ellos, la presidenta de la Central Campesina Independiente 
(CCI) Gloria Peralta, ante quienes se comprometió a fortalecer el campo con más apoyos e implementos 
tecnológicos para más productividad.  (DQ, N) 
  
CONDOMINIOS NO PAGARÁN ALUMBRADO PÚBLICO: LUIS NAVA 
“Hoy hago la propuesta que los condominios no pagarán alumbrado público” afirmó Luis Nava en el Centro de 
Desarrollo Comunitario (CDC) de Cerrito Colorado, donde junto a Mauricio Kuri candidato a la gubernatura, se 
comprometió a que el proceso de regularización de lotes será gratuito para los ciudadanos que busque 
formalizarse. (N) 
  
PROMETE NAVA MEJORAS EN MATERIA DE ACCESIBILIDAD Y MOVILIDAD EN “EL TEPETATE” 
Con la finalidad de escuchar a cada locatario del Mercado El Tepetate, esta tarde Luis Nava y su esposa Arahí 
Domínguez, recorrieron por más de tres horas los pasillos y locales de este icónico punto de abasto, donde hizo el 
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compromiso de mejora continua para seguir dignificándolo y haciéndolo más funcional para comerciantes y 
clientes. (ADN) 
  
VISITA TIANGUIS CUICATECOS 
A quince días de las elecciones, Luis Nava continúa sumando gremios a su proyecto, en esta ocasión, el candidato 
de PAN y QI recibió el apoyo de los comerciantes del tianguis Cuicatecos, quienes se mostraron identificados con 
su propuesta, manifestándole su apoyo de cara a la próxima administración.  (N) 
  
PROMOVERÍA NAVA CUATRO OBRAS VIALES  
Luis Nava, candidato del PAN a la alcaldía capitalina, anunció cuatro proyectos tras la construcción del Viaducto: el 
puente de San Pedro Mártir, el puente en avenida de la Luz, el puente de Peñaflor y la conexión de prolongación 
Bernardo Quintana con el Fray Junípero en la zona baja de Juriquilla. (AM) 
 
ENCUESTAS SERIAS LE DAN A NAVA UNA VENTAJA, DICE PAN 
Rafael Orozco, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Querétaro, destacó que a menos de dos 
semanas que concluyan las elecciones en la capital queretana, han aparecido encuestas cuestionadas por su 
veracidad y que buscan posicionar a diferentes candidatos para generar cierta percepción en el electorado. Lo 
cierto es que, al día de hoy, afirmó el panista, todas las encuestas serias, con metodología sustentada y registradas 
ante la autoridad electoral, coinciden en ubicar a Luis Nava como claro puntero en la contienda. (EUQ) 
 
PRI 
 
A LA CIUDADANÍA LE EMOCIONA EL PODER TENER UNA MUJER GOBERNADORA 
Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, mencionó que en esta campaña, 
cercanía es lo que piden las y los ciudadanos, por ello la candidata seguirá realizando una agenda cercana en los 
diferentes municipios, con gremios, con el sector ganadero, notarios, cámaras y colegios, como es el caso de 
Canadevi, Fecapeq, de igual forma seguirá llevando a cabo recorridos en las calles, comercios, mercados, 
comunidades, fraccionamientos. (AM) 
  
ABI ARREDONDO AVALA PROPUESTA DE FIRMAR LAS BOLETAS ELECTORALES 
Con esta medida, se pretende garantizar que no haya ningún tipo de fraude electoral con boletas que no hayan sido 
avaladas por los partidos políticos. Abigail Arredondo, candidata a la gubernatura del estado de Querétaro por el 
PRI, se sumó a la propuesta de Celia Maya, quien contiende por el mismo puesto abanderada por Morena, de firmar 
las boletas electorales para garantizar transparencia y seguridad. (N) 
  
ARREDONDO SEGUIRÁ CON AGENDA CERCANA A LA GENTE 
Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, mencionó que en esta campaña, 
cercanía es lo que piden las y los ciudadanos. La candidata aseguró que seguirá realizando una agenda cercana en 
los diferentes municipios, con los diversos gremios, con el sector ganadero, notarios, cámaras y colegios, como es 
el e caso de la Canadevi y la Fecapeq; además, seguirá realizando recorridos en las calles, comercios y 
comunidades. (EUQ) 
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ARTURO GARCÍA EL CANDIDATO MÁS FIFI DE MORENA  
El presidente del PRI, Paul Ospital, dijo que el balance que tiene de la campaña hasta el momento es la máxima de 
la política “Vamos requete bien”, señaló que todo lo llevaron a cabo en tiempo y forma, siendo el primer partido 
que tuvo todo sus candidatos y candidatas de unidad A quienes le tomó protesta Alejandro Moreno líder nacional 
en un auto-mitin en Bernal.  (N) 
 
MORENA 
 
TEEQ MULTA A CELIA MAYA POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
El TEEQ impuso una multa contra la candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la 
gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya por haber realizado actos anticipados de campaña. Al resolver los 
procedimientos especiales sancionadores TEEQ-PES-29/2021 y TEEQ-PES-35/2021, los magistrados de dicho 
organismo jurisdiccional determinaron que la abanderada morenista difundió publicaciones pagadas en Facebook. 
(DQ, N) 
 
VISITA CELIA MAYA HÉRCULES 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya, visitó la colonia de Hércules en la delegación 
Villa Cayetano Rubio, donde presentó sus propuestas y se comprometió a atender sus necesidades más próximas. 
Los ciudadanos expresaron su preocupación por el rescate de las áreas naturales de Hércules, los servicios básicos 
y el transporte público. La candidata se comprometió a mejorar la movilidad en el estado de Querétaro, así como 
aplicar una reingeniería en las rutas del transporte público y beneficiar a las colonias. (N) 
  
NO PUEDE HABER MONOPOLIOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya, visitó El Mirador y Paso de Mata en San Juan 
del Río y se comprometió con los ciudadanos y los transportistas a mejorar en transporte público.  “En el 
transporte vamos a tomar en cuenta a los usuarios, a los propietarios y chóferes. En las modalidades de transporte 
público, de carga y servicio de taxi. No puede haber monopolios, ni empresas que controlen el servicio. Vamos a 
revisar al IQT, y las concesiones, sobretodo en beneficio de los usuarios”, sentenció. (N, EUQ) 
 
PROPONE ARTURO MAXIMILIANO IMPULSAR UN PRESUPUESTO PARTICIPATIVO PARA EVITAR OBRAS DE 
RELUMBRÓN 
Obras como las de Pie de la Cuesta que no llevan a nada y que tienen un sentido electorero se repiten por todo el 
municipio, sin resolver los problemas de fondo y sin escuchar a los ciudadanos, denunció el candidato de Morena a 
la alcaldía capitalina, Arturo Maximiliano, al reunirse con habitantes de Menchaca. (ADN) 
  
MAXIMILIANO FOMENTARÁ EL DEPORTE EN LA CAPITAL 
Arturo Maximiliano García, candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro se reunió en Cancha de 
La Luz con un grupo de jóvenes ante quienes se comprometió a fomentar el deporte y lograr una verdadera 
transformación a través de la participación y la cohesión social. (DQ, EUQ) 
 
DENUNCIA RUIZ OLAES BLOQUE CONTRA MORENA 
Mauricio Ruiz, quien funge como presidente estatal de Morena en Querétaro, dijo que la elección del 6 de junio se 
reduce a dos opciones, la que representa Morena y la del PRI, PAN y otros partidos que, dijo, están sumados con 



 
 

DOMINGO 23 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 13 
 

ellos. Mencionó que la Administración encabezada por el PAN prioriza el crecimiento del estado sin que exista 
desarrollo para todos los ciudadanos. (AM) 
  
BRIGADISTAS DE MORENA; SON AMENAZADOS POR CANDIDATO DE MORENA 
En rueda de prensa denunciaron a los colaboradores del ex candidato a la presidencia municipal de Cadereyta por 
Morena Luis Carlos Arellano León esposo de la actual candidata Marlén Ocampo por amenazas a los brigadistas de 
su mismo partido con un arma de fuego, así lo declaró Vicente Ortega, coordinador de brigadistas hechos 
sucedidos el pasado 28 de abril. (N) 
 
FXM 
 
«ATRAERÉ MAYOR INVERSIÓN Y PROYECTARÉ QUERÉTARO AL MUNDO”, JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
El candidato de FxM a la gubernatura del estado, Juan Carlos Martínez, afirmó que cuenta con la experiencia y la 
capacidad para proyectar a Querétaro en el mercado global y atraer mayor inversión y empleos al estado. “Cuento 
con experiencia comercial para hacer negocios en todo el mundo, eso es lo que necesita Querétaro, gente con 
potencial, con la capacidad para impulsar al estado en el exterior, no solo para salir de viaje al extranjero a giras en 
las que solo van a pasear”. (EL QUERETANO) 
  
AVALA TRIBUNAL CANDIDATURA DE JUAN CARLOS MARTÍNEZ  
El candidato a la gubernatura por el partido Fuerza por México fue ratificado en su candidatura por el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro, luego de que dicha candidatura fuera impugnada por los partidos RSP y PES. Los 
actores refirieron que el candidato no contaba con los lineamientos legales del partido, al no satisfacer el requisito 
de residencia efectiva. (REQRONEXIÓN) 
 
RSP 
  
DENUNCIA CARLOS RENTERÍA OLVIDÓ A COLONIAS DE LA PERIFERIA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El candidato a la presidencia municipal por RSP visitó una de las colonias de la periferia de nuestra ciudad, el 
Fraccionamiento Fray Junípero lugar que delató está en un total abandono y descuido por las autoridades. Los 
vecinos de la zona aseguran no contar con iluminación, tomas de agua, ni áreas verdes como lo tienen otras zonas 
de la ciudad, a lo que reclaman sentirse despreciados y olvidados por la autoridad municipal asegurando que: 
“también somos de Querétaro y pagamos nuestros impuestos”, comentó vecina de la zona. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “CON HAMBRE DE RETADOR” 
Siempre voy a tener hambre de retador y seguiré trabajando para convencer a los ciudadanos, así responde 
Mauricio Kuri a las encuestas que lo ubican al frente de las elecciones al gobierno de Querétaro. (DQ, principal) 
 
N: CANDIDATO ASESINADO  
Luego de tres días de haber sido reportado desaparecido, el candidato a síndico por Movimiento Ciudadano en el 
municipio de Landa de Matamoros, Arturo Flores, fue asesinado. (N, principal) 
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AM: ESTADO CON 1.5% DE CASOS ACTIVOS DE COVID-19 
Uno de los factores para que Querétaro se encuentre en Escenario A y ‘semáforo verde’ es la baja en casos activos 
de COVID-19. De acuerdo con el informe técnico COVID-19 que emite la Secretaría de Salud federal, Querétaro 
tiene 1.5 por ciento de casos activos de todo el territorio nacional, ubicándose en el lugar 18, con 258 personas 
confirmadas. (AM, principal) 
 
 
EUQ: CONAGUA: EN CERO, PRESAS DE SAN JUAN Y ESCOBEDO 
Dos de las presas de las siete que son monitoreadas por la Conagua se encuentran secas, lo que coloca a Querétaro 
dentro del top cinco de estados con menor captación de agua en este tipo de infraestructuras. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO CON 68 MIL 128 CASOS DE COVID 19  
En Querétaro, dos hombres -de 52 y 65 años-, sin comorbilidad, así como un hombre de 32 años, con diversas 
comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID 19. En el estado se suman 41 
casos de la enfermedad; se trata de 20 mujeres y 21 hombres. El registro acumulado es de 68 mil 128 casos de 
COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N) 
 
SE PROYECTA QUE 5% DE PERSONAL EDUCATIVO NO SE VACUNE 
Luego de la conclusión de la aplicación de la vacuna contra COVID-19 a personal educativo del estado, las 
autoridades estatales estimaron que la cifra de maestros que determinen su no inoculación alcance del 3.0 al 5.0 
por ciento. El titular de la SEDEQ, Carlos Arredondo, compartió que a pesar de la proyección estadística confía en 
que la totalidad de los maestros hayan recibido la inmunización.  (N) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
PENDIENTE LA APROBACIÓN DE LA LEY PROTECTORA DE LA DIGNIDAD DEL ENFERMO TERMINAL 
La diputada Fabiola Larrondo señaló que aún no ha sido aprobada en comisión la iniciativa que presentó sobre la 
Ley Protectora de la Dignidad del Enfermo Terminal, que no eutanasia, para que las personas que se encuentran en 
esta condición decidan sí quieren quedarse en su casa y no ir a un hospital donde se les hacen tratamientos 
exhaustivos que no están dispuestos a seguir. (N) 
  
REFORMAS AL CÓDIGO URBANO BUSCAN EL DESARROLLO ORDENADO: JORGE HERRERA 
Ante señalamientos de ambientalistas en el sentido que no se respetan los planes de desarrollo y cada 
administración se hacen cambios de uso de suelo de manera arbitraria, el diputado Jorge Herrera, presidente de la 
Mesa Directiva de la LIX Legislatura local, señaló que las reformas al Código Urbano van enfocadas precisamente 
hacia un desarrollo ordenado y no cambiar la vocación de la tierra por intereses económicos.  (N) 
  
HAY MÁS DE 180 INICIATIVAS EN LA CONGELADORA: MAURICIO RUIZ 
En la Comisión de Desarrollo Económico y Comercio de la LIX Legislatura local, sólo se recibieron seis iniciativas 
en lo que va de esta Legislatura y todas se desahogaron, no hay rezago, es una comisión que no tiene tanta 
actividad cómo otras. Sin embargo, a nivel general hay más de 180 iniciativas en la congeladora de todos los 
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grupos parlamentarios de éstas 74 son de Morena. Así lo señaló el diputado Mauricio Ruiz, presidente de la 
comisión legislativa, quien agregó que en todas las comisiones donde participa todo el trabajo está al día.  (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Hoy adversarias políticas, ayer compañeras en la escuela. Nos comentan que hay dos candidatas que fueron 
compañeras en la escuela y ahora compiten por el mismo cargo. ¿Adivinen de quiénes estamos hablando? Para 
más pistas, les decimos que ambas buscan llegar a Centro Cívico en esta elección. Las dos son de la misma 
generación de la Facultad de Derecho de la UAQ, donde se conocieron; ambas tienen una edad de 31 años. Nos 
referimos a María Alemán, candidata del PRI, y Vanesa Garfias, que abandera al PRD. Por cierto, nos recuerdan, 
Vanesa, en el pasado debate, buscó propinarle varios ‘golpes’ a María, quien los esquivo sin mayor dificultad. Ahora 
nos comentan que se volverán a encontrar la semana que viene en el debate que organiza la UAQ, por lo que 
nuevamente se subirán al ring electoral. Miguel Martínez ya planea la cruz más grande en Cadereyta. Por los 
conflictos internos que trae Morena, nos dicen, parecería que la mesa está puesta para que el panista Miguel 
Martínez Peñaloza alcance por segunda ocasión en su vida la alcaldía en Cadereyta, la cual es la más grande en 
extensión territorial del estado de Querétaro. Don Miguel, nos cuentan, ya planea, lo que será su primera acción de 
gobierno, si el voto le favorece: impulsar la construcción de la cruz más grande del mundo, que tendrá una altura 
de 160 metros y lucirá acabados en mármol, roca que recordemos se extrae en una de las comunidades de esta 
municipalidad: Vizarrón. (EUQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Violencia Política. Hasta hace una semana, Querétaro era de las pocas entidades que no había registrado hechos 
delictivos contra políticos y candidatos en el presente proceso electoral. Ojalá no escale la violencia en la jornada 
electoral.  (N) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
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CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
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